
報告番号　１２号 

令和７年１月１４日 

 

根室市議会議長　田塚不二男　様 

 

政務活動報告書（会派用） 

 

会 派 名　　　　市民クラブ　　　　　　　　　　　　　　　

 

代表者名　　　　本田俊治　　　　　　　　　　　　　　　

 

 
区 　 分

□調査研究  ・  □研　　修  ・  □広　　報  ・  □広　　聴 

 

□要請・陳情活動  ・  ☑北方領土対策活動   ・   □会　　議
 

活動テーマ・目的等

 

北方領土返還要求中央アピール行動 

 期 　 　 　 間 　令和 ６ 年 １２　月　１　日（日）～令和 ６ 年　１２　月１　日（日）
 参 加 者 氏 名 壷田重夫
 応 　 対 　 者 内閣府、外務省、国会議員、北海道知事、北海道議会、根室管内首長、北

方領土問題対策協会、千島歯舞諸島居住者連盟、北方領土復帰期成同

盟、北方領土返還要求運動都府県民会議、北方領土返還運動関係者等

の約 500 名
 

場 所

日比谷公園野外音楽堂(東京都千代田区日比谷公園 1-5) 

日比谷公園西幸門 → 銀座外堀通り → 数寄屋橋 → 鍛冶橋交差点 

 　解　散　鍛冶橋交差点(流れ解散)
 行 程 根室市⇒中標津空港⇒羽田空港⇒南馬込⇒日比谷公園⇒鍛治屋橋交

差点⇒南馬込⇒羽田空港⇒中標津空港⇒根室市
 

内 容 ・ 成 果 等

R6 北方領土返還要求中央アピール行動 

伊東内閣府特命担当大臣や鳩山内閣府副大臣、英利アルフィヤ外務大

臣政務官、今井絵理子内閣府大臣政務官,鈴木北海道知事、鈴木貴子

衆議院、篠田奈保子衆議員、鈴木宗男参議員、根室管内の町長、町議会

議長、姉妹都市黒部市武隈市長、市議団、元島民等と、シュプレヒコール

をあげ、行進いたしました。 

 

 

 

 

 



報 告 番 号 １１号 

令和７年１月１４日 

 

根室市議会議長　石垣雅敏　様 

 

政務活動報告書（会派用） 

 

会 派 名　　市民クラブ　　　　　　　　　　　　　　　　　 

 

代表者名　　　本田俊治　　　　　　　　　　　　　　　　 

 

 
区 　 分

□調査研究  ・  ☑研　　修  ・  □広　　報  ・  □広　　聴 

 

□要請・陳情活動  ・  □北方領土対策活動   ・   □会　　議

 活動テーマ・目的等 慶應義塾全国議員連盟通常総会・研修会

 期 　 　 　 間 令和 6年　11　月　8　日（金）～　令和６年　11　月　8　日（金）

 参 加 者 氏 名 壷田重夫

 応 　 対 　 者 慶應義塾大学総合政策学部教授 SFC 研究所長　飯盛義徳　様 

慶應義塾福澤研究センター准教授　　　　　　都倉武之　様 
参議院議員　松沢成文　様 

慶應義塾全国議員連盟会員

 場 所 慶應義塾大学北館ホール

 行 程 南馬込～慶應義塾大学～南馬込

 

内 容 ・ 成 果 等

13:00～13:10 

慶應義塾全国議員連盟会長　壷田重夫　挨拶 

13:10～14:10 

飯盛義徳先生講演 
いさがいよしのり

演題【持続可能な地域づくり一住民主導の活動を生み出すプラット

ホームの作り方】 

地域づくりの重要点、効果的な場づくりについての説明講義 

14:10～15:00 

塾員による自己紹介 

15:00～14:20 

都倉武之先生　講演 
と く らたけゆき

演題【福澤諭吉と北里柴三郎紙幣の歴史】 

17:00～18:00 



 

 

　

 
松沢成文先生　講演 
まつざわしげふみ

演題【金融機関の歴史】 

　　　二宮尊徳・福澤諭吉についてお聞きしました。 

 

 

 

 

 

 



報 告 番 号 １０号

令和６年１２月２５日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本 田 俊 治

区 分

□調査研究 ・ □研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ ■北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 北方領土返還要求中央アピール行動

期 間 2024 年 11 月 30 日（土）～ 2024 年 12 月 2 日（月）

参 加 者 氏 名 本 田 俊 治

応 対 者 主催：北方領土隣接地域振興対策根室管内市町連絡協議会

参加者：500 名

場 所

出発式：日比谷公園大音楽堂（東京都千代田区日比谷公園１－５）

行進：日比谷公園西幸門 ⇒ 銀座外堀通り ⇒ 数寄屋橋

⇒ 鍛冶橋交差点（流れ解散）

行 程 （ 概 要 ） 11/30 中標津空港から羽田空港へ 11/30、12/1 東京都内宿泊

12/２羽田空港から中標津港空港へ

内 容 ・ 成 果 等

1945 年 12 月 1 日、当時の安藤石典根室町長が連合国最高司令官マ

ッカーサー元帥に対し、北方領土の返還を求める陳情書を提出。12

月 1 日を「北方領土返還要求運動のはじまりの日」と位置付け、東

京において、北方領土問題に対する国民世論の喚起高揚を図ること

を目的に、北方領土返還要求ｱﾋﾟｰﾙ行進を実施。（17 回目）

今年も 10 時 30 分から出発式が行われ、元島民の決意表明をお聞き

し、一日も早い問題解決、その為の国民運動を盛り上げなければな

らないと、再確認。その想いの下、日比谷公園から鍛冶橋交差点

約 1.6キロのｱﾋﾟｰﾙ行進を行いました。終了後、新宿駅西口広場で
開催された北方領土展を視察。北方領土問題を全国にアピールする

活動の継続・拡充への取り組み必要。議会としても行動を！





報告番号 ９ 号

令和６年９月２４日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本田俊治

区 分

□調査研究 ・ ☑研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 人口減少下における地域活性化の取組と自治体の役割について

期 間 令和６年８月２９日（木）～ 令和６年８月２９日（木）

参 加 者 氏 名 壷田重夫

応 対 者

（ 講 師 等 ） 新座市長 並木傑様

場 所 埼玉県新座市野火止１丁目 1-1 新座市役所

行 程 （ 概 要 ） 埼玉県庁⇒新座市役所

内 容 ・ 成 果 等

16:30～17:30

県市連携による事業

県施策を踏まえた新座市版スーパー・シティープロジェクト

新座市版 コンパクト・スマート・レジェンドに関しての説明をお

聞きしました。

（当初は、志木駅付近の施設視察の予定が悪天候の為新座市役所で

の研修となりました。

３０日の研修も、悪天候の為中止となりました。



報告番号 ８ 号

令和６年９月２４日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本田俊治

区 分

□調査研究 ・ ☑研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 人口減少下における地域活性化の取組と自治体の役割について

期 間 令和６年８月２９日（木）～ 令和６年８月２９日（木）

参 加 者 氏 名 壷田重夫

応 対 者

（ 講 師 等 ）

東日本連携センター センター長 菊池健司様

さいたま市経済局

経済政策課長 馬場康行様 経済企画係 係長 佐野大様

経済企画係 主任 藤田将伍様 埼玉県副知事 堀光敦史様

地域政策課 副課長 田中昇様

環境部エネルギー環境課 課長 浪江美穂様

地域振興担当主査 今井英倫子様 地域振興担当主幹 小暮祥子様

場 所
さいたま市大宮区大門町1丁目 6-1まるまる東日本連携センター1,2F

さいたま市浦和区高砂３丁目 15-1 埼玉県庁

行 程（概要） 久喜市⇒大宮⇒浦和⇒さいたま市⇒新座市⇒東京

内 容 ・ 成 果 等

11:00～12:00

※地方創生に関する自治体間連携

まるまる東日本連携センター

地方創生ビジネス情報発信拠点を活用した、さいたま市の地方連携事

業に関して視察いたしました。

13:30～15:30

埼玉版スーパー・シティプロジェクト

超少子高齢化社会の中で、持続可能な市町村づくりを支援する県プロ

ジェクト。

コンパクト・スマート・レジェンドという取組について。

住むなら埼玉！関係者の方々から色々な説明をお聞きしました。



報告番号 ７ 号

令和６年９月２４日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本田俊治

区 分

□調査研究 ・ ☑研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 人口減少下における地域活性化の取組と自治体の役割について

期 間 令和６年８月２８日（水）～ 令和６年８月２８日（水）

参 加 者 氏 名 壷田重夫

応 対 者

（ 講 師 等 ）

久喜市長 梅田修一様

久喜市秘書課係長 廣瀬哲也様

久喜市余熱利用推進室室長 坂巻謙児様

場 所

埼玉県久喜市菖蒲町台 2770-1

埼玉県久喜市早見 85-3 久喜市役所

埼玉県久喜市江面 1574-1

行 程 （ 概 要 ） 久喜市⇒菖蒲町⇒久喜市役所⇒江面

内 容 ・ 成 果 等

14:40～16:00

※地域活性化事業

新ごみ処理施設及び（仮称）本多静六記念 市民の森・緑の公園一

体整備プロジェクト

ごみ処理施設再編に合わせた公園などとの複合施設化事業、新ごみ

処理施設視察。

16:15～16:50

久喜市長との意見交換

17:00～17:30

なごみの里 陸上ウニ養殖場視察（株式会社山竹）



報告番号 ６ 号

令和６年９月２４日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本田俊治

区 分

□調査研究 ・ ☑研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 人口減少下における地域活性化の取組と自治体の役割について

期 間 令和６年８月２８日（水）～ 令和６年８月２８日（水）

参 加 者 氏 名 壷田重夫

応 対 者

（ 講 師 等 ）

スタートアップ共創推進室長 長谷川泰三様

五洋建設株式会社東京建築支店総務部 貴家裕樹様

森ビル株式会社チームリーダー大橋康太様

場 所
〒105-6415 東京都港区虎ノ門１丁目１７番１号

虎ノ門ヒルズビジネスタワー15 階、4階

行 程 （ 概 要 ） 東京都港区虎ノ門⇒埼玉県久喜市

内容・成果等

10:00～11:45

※自治体における産業振興の新たな視点を調査

CIC Tokyo スタートアップと自治体の共創

大企業の新規事業創出と自治体連携について視察いたしました。



報告番号 ５ 号

令和６年９月２４日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本 田 俊 治

区 分

■調査研究 ・ □研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 市立根室病院の経営状況に関する指導・助言を求めるため

期 間 令和６年８月２０日（火）～ 令和６年８月２１日（水）

参 加 者 氏 名 本 田 俊 治

応 対 者

（ 講 師 等 ）

※参加者名添付

城西大学経営学部マネジメント総合学科 教授 伊関友伸

場 所
〒336-8760 埼玉県さいたま市緑区美園 5丁目 50番地 1

イオンモール浦和美園店内

行 程 （ 概 要 ）

※詳細行程添付

8/20 釧路空港→羽田空港→浜松町（モノレール）→浦和美園駅

（JR）→イオンモール浦和美園店（打ち合わせ１時間３０分）→浦

和美園駅（JR）→浜松町（宿泊）

8/21 浜松町（モノレール）→羽田空港→釧路空港

内 容 ・ 成 果 等

伊関教授への事前連絡事項

市立根室病院の経営状況ですが大変厳しい状況が続いています。

看護師の退職が続き、必要看護師数に対して 20名以上不足していま
す。この為、現在、1病棟を閉鎖しています。



この影響もあり、令和 5年度から一般会計繰出金が 20億円を超えま
した。新たなる経営強化プラン（令和 9年度まで）でも、21億円から 22
億円台の繰入を見込んでいます。

この様な状況ですので、6月定例月議会一般質問で、専門家、アドバ
イザーに経営分析•改革について指導頂くなど、抜本的な経営改善への
取り組みを急ぐべきと、提案しました。

3月定例月議会予算審査において、必要とする体制を整え、131床を
フル稼働させた場合の、収支見通しを確認しましたが、改善は難しいと

の担当課長答弁に、危機感をおぼえ、詳細な経営分析と改革案の策定

が必要と考えておりますが、この後、どの様なアプローチをすべきか、悩

んでおります。

一度、先生にお会いして、今後の、病院改革の進め方等お話ができれ

ばと思っております。

ご多忙中とは思いますが、お時間を作っていただけないでしようか。

まずは、こちらからお伺いさせていただき、その後、可能であれば、ま

た、根室にも来ていただきたいと思っております。

ご検討いただければ幸いです。

根室市議会議員 本田俊治

※伊関教授より連絡があり 8/20 に指定のあったイオンモール浦和

美園店にて懇談

伊関教授との懇談記録

・ふるさと納税が好調なうちに人材確保対策を、特に、看護師の確保対

策が重要。

・看護師不足では、各種加算にも影響がでる。

・透析室等他の技術職で対応可能な部署は早急に切り替え対応を、人

口減少が進む中で、看護師確保対策は益々厳しくなる。

・選ばれる病院を目指した大胆な確保対策に取り組むべき。

・確保対策に予算をかけるべき。

・院内の福利厚生環境、住環境等の充実や各種手当の充実、院内の環

境改善も必要。

・中標津は、経営改善（看護師確保対策）を 3 年前から取り組んでおり、

結果、経営改善にも繋がった。（V 字回復の要因）

・公営企業のアドバイザーもやっている。看護師確保対策に絞ったアドバ

イザーができる。市役所で、看護部長等と懇談等してもかまわない。

・経営改善は体制整備の後で、今は、一般会計からの繰入が可能な状



況下であり、体制充実に取り組む時。

・看護師確保対策は、今後、益々厳しくなる。

・看護師の体制整備は、医師を刺激しない取り組みである。

・無理に病床復活はすべきではない。看護師の夜間勤務等の回数が増

えるだけ、看護師の疲弊、退職につながる。

・看護師をサポートする体制（夜間の助手の配置など）も検討を。

・看護師の資格取得、資格手当の拡充をセットで示すべき。

・大学病院等との連携も検討すべき。１年間の派遣（研修）している病院

もある。

・他の病院の取り組み事例を含め、アイディアはあるが、地域、病院にあ

った対策を考え取り組むこと、大胆な取り組みが重要。

・地域に必要な医療を提供することが大切（最優先）、そこにお金をかけ

ても良いのではないか。

・全て急性期病床である必要もない。必要な医療の提供を考えるべき。

市民の為に必要な医療を提供すべき。

・医師にプレッシャーをかけない、かからないような対策を。

・ＩＣＴの活用（iPhone を全看護に持たせる等）アプリを使って業務の効率

化を図る。患者監視用のカメラの導入等の事例あり。

・医師以外の医療従事者の配置による加算の検討（リハビリ部門等地域

に必要なサービス）も必要。

看護師確保対策の取り組み事例（伊関教授提供資料より）

・看護師のライフデザインを考えた、働き甲斐のある職場

・認定看護師、特定行為研修修了看護師の増加

・男性看護師の雇用

・給与や研修体制の充実

・食堂や休憩室仮眠室等労働環境の改善

・院内保育の充実

・修学資金貸付制度の更なる充実

・職員住宅の確保と住宅手当制度の充実

・夜間勤務回数の削減

・看護補助者の雇用増

※場合によっては外国からの看護補助者の雇用検討

・最新の労働負担軽減ツールの導入等による労働負担の軽減

・管理職に対する新たな手当の支給

以上、限られた時間ではあったが貴重なご意見を伺うことができまし



た。

今後の議員活動、病院の経営改革に活かしていきたい。

検討用に準備した持参資料

① 一般会計繰出金（年度別推移）

② 市立根室病院の経営状況分析資料

③ 令和５年度末診療科・年代別巻所数調べ

④ 市立根室病院経営強化プラン概要版

⑤ 損益分岐点分析資料

⑥ 診療行為別調（年度別合計）

⑦ 職種別職員数調

⑧ 経営分析グラフ



報告番号 ４ 号

令和６年８月２６日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本田俊治

区 分

☑調査研究 ・ □研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 人口問題を中心に街づくり

期 間 令和６年７月 25 日（木） ～ 令和６年７月 25 日（木）

参 加 者 氏 名 壷田重夫

応 対 者

（ 講 師 等 ）

四街道市長 鈴木陽介 様

場 所 四街道市役所 〒284-8555 千葉県四街道市鹿渡無番地

行 程 （ 概 要 ） 南馬込⇒四街道市⇒南馬込

内 容 ・ 成 果 等

14:00～14:40

鈴木市長から四街道市の人口問題を中心に街づくりの考え方につ

いてのレクチャーを受けました。

人口は増加を続けているが、優秀なスタートアップ企業の活躍で新

しい民間事業展開も成功している。

今年は新庁舎が落成するが１００年後まで使う庁舎として注力して

いる。特に外国人就労者は、３，５００人アフガニスタンからの移

住者数日本一というお話の内容をお聞きしました。



報 告 番 号 ３ 号

令和６年 ７月２３日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本田俊治

区 分

☑調査研究 ・ □研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 印西市視察

期 間 令和 ６ 年６月２９日（土）

参 加 者 氏 名 壷田重夫

応 対 者

（ 講 師 等 ） 小川氏によるナビにて

場 所 千葉県印西市

行 程 （ 概 要 ）

南馬込～千葉県印西市～南馬込

内 容 ・ 成 果 等

13:00～15:30

大手通販の流通センターが地域参入したことによる影響

東京を印西のベッドタウンに

公共交通機関としての都営地下鉄終点駅印西牧の原駅



Google データーセンター 千葉ニュータウン

物流センター新施設 （グッドマン） 伊藤忠商事が運営する(Amazon)

アイミッションズパーク

固定資産税収入の上昇

人口は限定的な増加 95,000→105,000

と言う情報のもと千葉県印西市視察

印西クリーンセンター・温水プール・トレーニングルーム

ジャグジーサウナ付きの大浴場は根室市の役に立つかと思い視察



印西クリーンセンター 印西温水センター



報 告 番 号 ２ 号

令和 ６年 ７月２３日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本田俊治

区 分

□調査研究 ・ □研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ ☑会 議

活動テーマ・目的等 次回のテーマの会議

期 間 令和 ６ 年 ６ 月 ２８日（金）

参 加 者 氏 名 壷田重夫

応 対 者

（ 講 師 等 ） 静岡県議会議員

場 所 品川プリンスホテルカフェラウンジ

行 程

南馬込～高輪～南馬込

内 容 ・ 成 果 等

15:45～16:50

8 月に行う視察研修会に向けてのテーマ、意見共有

東京都港区高輪４丁目 10-30

マウナケア



報 告 番 号 1 号

令和６年７月２３日

根室市議会議長 田塚不二男 様

政務活動報告書（会派用）

会 派 名 市民クラブ

代表者名 本田俊治

区 分

☑調査研究 ・ □研 修 ・ □広 報 ・ □広 聴

□要請・陳情活動 ・ □北方領土対策活動 ・ □会 議

活動テーマ・目的等 国際政治の安定化について

期 間 令和 ６年 ６月 ２５日（火）

参 加 者 氏 名 壷田重夫

応 対 者

（ 講 師 等 ） 石破茂先生

場 所 衆議院議員会館

行 程 南馬込～千代田区～南馬込

内 容 ・ 成 果 等

11:00～12:00

最近の政治情勢についてのお話をお聞きしました。

講師のお願いをさせて頂きました。

〒100-0014 東京都千代田区永田町 1-7-1
衆議院議員会館


